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OASIS21 
Société Coopérative d’Intérêt Collectif 

Société Anonyme à conseil d’administration à capital variable 
Capital minimum de 18 500 euros 

Siège social : 74 quai de la Loire, 75019 PARIS 

 
Procès verbal de la 

Réunion du conseil d’administration du 28 novembre 2019 
 
 

Le 28 novembre à 14 heures 30, les membres du conseil d’administration de la société coopérative d’intérêt collectif, société 

anonyme à capital variable dénommée «Oasis21» se sont réunis par visioconférence, à savoir : 

- Monsieur Mathieu Labonne 

- Monsieur Cédric Mazière 

- Madame Françoise Manjarrès, de la société Hotelière Gabriel 

- Monsieur Baptiste Bernier, de la société Volumes 

 

Se sont réunis sur l’ordre du jour suivant 

 

1. Informations sur l'évolution des plans 

2. Retrait de parts de Hotelière Gabriel 

3. Passage en TVA mensuelle 

4. Définition d'un tarif différencié pour les organismes à but non lucratif et non soumis à TVA 

5. Nouveau représentant de Colibris 

6. Contrat d'émission de titres participatifs 

7. Infos sur le rapprochement d’Oasis21 et d’autres tiers-lieux à Paris 

 

 

Les participants désignent à l’unanimité M. Mathieu Labonne comme président de séance et M. Cédric Mazière comme 

secrétaire de séance. 

 

 

Après débat entre les membres les décisions suivantes sont ensuite mises au vote : 

 

 

1. Informations sur l’évolution des plans 
 
Mathieu Labonne présente les plans du rendu des architectes lors de la phase APD (avant-projet détaillé). Il présente les 

changements liés à la réunion du 29 octobre avec plusieurs structures intéressées et notamment leur demande de petites salles de 

réunions, d’une cuisine en plus…. Il donne aussi le chiffrage par les architectes qui est supérieur aux demandes d’Oasis21, ce 

qui va nécessiter des arbitrages. Les membres du conseil d’administration échangent sur ces sujets et notamment sur les 

possibilités liées à des chantiers participatifs. 

 

 

2. Retrait de parts d’Hotelière Gabriel 
 

La société Hotelière Gabriel, représentée par Françoise Manjarrès, a investi 600 keuros dans la SCIC Oasis21 et un protocole 

d’accord a été signé, notamment pour régir les modalités de remboursement de capital. 

Le changement du projet et de son périmètre amène aujourd’hui Hotelière Gabriel à demander un changement et à souhaiter 

pouvoir retirer 200 keuros de capital en vue de l’investir dans la société MIA MAO qui porte le projet de salle de concert à la 

Halle aux cuirs. 

Les membres du conseil d’administration donnent un accord au principe du remboursement de 200 keuros du capital investi 

par Hotelière Gabriel avant le 31 décembre 2020. Cet accord sera traduit juridiquement dans les prochaines semaines. 

 

Cette décision est approuvée à l’unanimité. 
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3. Passage en TVA mensuelle 
 
Le plan de trésorerie a permis d’identifier un risque dans les premiers mois de 2020 concernant la disponibilité financière pour 

les travaux d’Oasis21. Il paraît dès lors nécessaire de récupérer la TVA payée. Notre expert-comptable ESS Expertise propose 

dès lors de passer à une TVA déclarée mensuellement à partir du 1er janvier 2020.  

 

Cette décision est approuvée à l’unanimité. 
 

 
4. Définition d'un tarif différencié pour les organismes à but non lucratif et non soumis à TVA 

 

Au vu des premiers retours, les tarifs envisagés semblent élevés pour les potentiels bénéficiaires qui ne récupèrent pas la TVA. 

Il est choisi de mettre en place une grille tarifaire pour les futurs résidents d’Oasis21 qui tient compte du statut juridique de ces 

organisations. 

Cédric Mazière présente les simulations permettant d’arriver à un modèle plus juste qui satisferait plus de potentiels bénéficiaires. 

Mathieu Labonne et Cédric Mazière vont approfondir le sujet d’un point de vue juridique pour identifier les modalités à mettre 

en œuvre afin de respecter cette intention. 

 

Cette décision est approuvée à l’unanimité. 

 

 
5. Nouveau représentant de Colibris 

 

Colibris est membre du conseil d’administration de la SCIC Oasis21 mais était peu représenté depuis le départ d’Anne Poignant.  

Un nouveau représentant vient d’être nommé. Il s’appelle Rafaël Hueso et est membre du cercle d’orientation de Colibris en tant 

que cotisant de l’association.  

Mathieu Labonne présente Rafaël Hueso et explique qu’il sera donc membre du conseil d’administration dès la prochaine réunion 

du conseil. 

 

 

6. Contrat d’émission de titres participatifs 
 

La SCIC Oasis21 a été constituée via une forme de société anonyme pour pouvoir émettre des titres participatifs. Cette option 

apparaît aujourd’hui intéressante dans le cadre de recherche de fonds propres. 

 

Cédric Mazière présente l’avancée de son travail de recherche de financement. A ce jour, la NEF et le Crédit coopératif pourraient 

prêter un total de 1,7 Million d’euros. En parallèle il est nécessaire de trouver 700 keuros de fonds propres. 

Il pourrait s’agir de 200 keuros de prêt participatif par le programme PIE lié à France Active. Le reste serait alors trouvé en 

capital ou en titres participatifs. 

 

Mathieu Labonne et Cédric Mazière présentent la rédaction d’un contrat d’émission de titres participatifs, qui est actuellement 

en relecture chez l’avocat Fabrice Tournier. 

 

Des échanges ont lieu sur le taux de rémunération des titres, qui ne doit pas être trop bas pour attirer des investisseurs mais 

également pas trop haut pour ne pas augmenter les charges financières de la SCIC. 

 

Les membres du conseil décident d’émettre des titres participatifs et demandent à Mathieu Labonne et à Cédric Mazière de 

finaliser la mise en place du contrat d’émission. 

 

Cette décision est approuvée à l’unanimité. 
 

 

8. Infos sur le rapprochement d’Oasis21 et d’autres tiers-lieux à Paris 

 
Baptiste Bernier présente les travaux menés actuellement par un ensemble de tiers-lieux parisiens, dont Oasis21, afin de créer un 

écosystème de la transition et mutualiser des moyens de fonctionnement. Cédric Mazière participe aux échanges et notamment 

à la réunion qui aura lieu ce même jour sur Paris en fin de journée. 
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Des échanges ont lieu entre les membres pour clarifier les intérêts de cette démarche, les bénéfices attendus et le temps que cela 

représente. 

  

 

Les membres du conseil d’administration fixent la date de leur prochaine réunion au mardi 7 janvier 2020 à 15h sur Paris, dans 

un lieu à définir proche de Gare de Lyon. 

 

Aucune autre question n’étant à l’ordre du jour, la séance a été levée à 15 heures 45. 

 

 

 

Le président et secrétaire de séance Le secrétaire de séance 

M. Mathieu LABONNE M. Cédric Mazière 

 

 

 

 

 

 

 


